
 

 

Protokoll der Sitzung des Stadtteilbeirats Hohenhorst 
am Dienstag, 22.08.2022 

 

Sitzung Nr. 122 

Datum 22.08.2022 

Ort Haus am See 

Geplante Uhrzeit 18.00 ï 20.00 Uhr 

Moderation Barbara Petersen 

Protokoll Jörg Meyer 

Anzahl der anwesenden 
stimmberechtigten Mitglieder 

14 (insges. 15 Anwesende)  

Nächste Sitzung Dienstag, 25.10.2022 

 
 
Tagesordnung 
1. Organisatorisches 
2. Stadtteildialog Hohenhorst 
3. Kurzinfos zu den Bauvorhaben und Projekten 
4. Aktuelles aus dem Quartier 
5. Verfügungsfonds und Raumkostenfonds 2022 
6. Verschiedenes 
 
 
 
TOP 1. Organisatorisches 
 
Barbara Petersen begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße 
Einladung und Beschlussfähigkeit fest. Das Protokoll der 121. Sitzung vom 
07.06.2022 wird mit 14 Ja-Stimmen einstimmig ohne Gegenstimmen angenommen. 
 
 
 
TOP 2. Aktuelles aus dem Quartier 
 
Haus am See 
Torsten Höhnke weist auf den Stadtteildialog am 23.09.2022 (s. Anhänge 1 + 2) und 
auf die Familienrallye am 27.08.2022 hin.  
Zum Ende d. J. soll durch das Café Horst & Friends ein Catering starten.  
Außerdem wird die Website handykompatibel erneuert. Sponsoringpartner ist hierfür 
die SAGA. 
 
Runder Tisch Gesundheit und Inklusion 
Christine Jakobi zeigte sich begeistert von den Erfolgen eines Schwimmkurses, der 
in Zusammenarbeit mit dem Kinderschutzbund in den Sommerferien angeboten 
wurde. 
Des Weiteren stehen diverse Fitness- und Präventionsangebote auf dem Programm. 
Das Café Digital (s. Anhang 3) wird fortgeführt. 
 
 



 

 

Schule Potsdamer Straße 
Nach Auskunft von Uwe Dittmer könnten die Bauarbeiten auf dem Schulgelände im 
Herbst dieses Jahres weitestgehend abgeschlossen sein. 
 
Bücherhalle Hohenhorst 
Im Rahmen des Familientags am 27.08.2022 wird ein Ăanaloger Vormittagñ für 
Pokémon-Fans angeboten.  
Am 26.08.2022 findet eine Musikwerkstatt für kleine Leute statt. 
Im Bestand der Bücherhalle befinden sich jetzt auch ukrainische Bücher. 
Bezüglich des Umzugs der Bücherhalle Hohenhorst gibt es noch keine ab-
schließende Entscheidung. Der Stadtteilbeirat wird auf dem Laufenden gehalten. 
 
Stadtteilmagazin ĂHoHo Life!ñ 
Deadline für die nächste Ausgabe ist der 12.09.2022. 
 
TSV Hohenhorst 
Zu Protokoll: ĂDer Fortbestand des TSV am jetzigen Standort wird bisher von keiner 
Seite in Frage gestellt. Dazu gehören auch der bei uns integrierte Kindergarten Ton 
und Klang und die benachbarte Musikschule Rahlstedt. 
Es geht um langfristige Verträge mit dem Liegenschaftsamt. Hierfür hat der 
Regionalausschuss im Sommer einen entsprechenden Antrag an die Bezirks-
versammlung gestellt. Die Verträge wurden inzwischen vorläufig bis Ende 2025 
verlängert. 
Die Politik und die regionale und bezirkliche Verwaltung unterstützen 
parteiübergreifend den Bestandschutz und unser Interesse an Planungssicherheit. 
Ein Abriss der 1998 von uns gebauten Halle entspricht nicht der Vorstellung von 
Nachhaltigkeit. Auch die Hamburger Finanzbehörde sieht den regionalen Bedarf und 
die Notwendigkeit, den Standort zu erhalten. Das geht aus den uns vorliegenden 
Drucksachen hervor.  
Aber: Die Flurstücke auf denen die Gebäude stehen, gehören zum Renaturierungs-
gebiet, d. h. es darf hier nicht gebaut werden. 
Wir sind froh, dass regional wirklich alle interessiert sind, den Sportverein, die Kita 
und die Musikschule langfristig zu erhalten und uns auch Planungssicherheit 
zugestehen wollen, aber leider geht es immer noch um das Baurecht und die Frage 
der Finanzierung. 
So verstreichen die Chancen, Gelder z. B. über den Entwicklungsfonds Lebendige 
Quartiere einzuwerben. 
Bis auf die Halle und die Anbauten sind 4 baufällige Holzpavillons aus den 60er 
Jahren vorhanden. 
Trotzdem muss auf Grund der Gesetzeslage und der Bestrebung, Grünzüge in 
Hamburg zu vergrößern, zurzeit auch über Bestandsschutz nachgedacht werden.  
Entscheidend wird die Einschätzung der BUKEA sein. Gibt es eine rechtliche 
Möglichkeit, Ersatzbauten zu erstellen, und gibt es Finanzierungsmöglichkeiten?ñ 
 
Kita-Kulturlotsin 
Martina Sinnen berichtet, dass die Bedarfe an Integrationsplätzen wachsen. Da 
durch die verstärkte Bebauung in und um Hohenhorst auch der allgemeine Bedarf an 
Kita-Plätzen steigt, führt dies zu immer größeren Herausforderungen.  
Die Kita-Leitung in der Grunewaldstraße hört auf. Eine Nachfolgeregelung wurde 
noch nicht getroffen. 
 



 

 

 
TOP 3. Historischer Rundgang durch Hohenhorst 
Stadtführerin Marion Röhsel stellt ihre Ideen zu einem Stadtteilrundgang in 
Hohenhorst vor. Diese finden im Stadtteilbeirat großen Anklang, sodass sie an einer 
Konkretisierung eines historischen Rundgangs weiterarbeitet. Weitere Ideen und 
Zeitzeugen können unter roehsel@yahoo.de gemeldet werden. 
 
 
 
TOP 4. Kurzinfos zu den Bauvorhaben und Projekten 
Kerstin Rieke berichtet als Rahlstedter SAGA-Geschäftsstellenleiterin vom Stadt-
entwicklungsfonds ĂLebendige Quartiereñ (s. Anhänge 4 + 5).  
Die Wohnumfeldverbesserung am Neuköllner Ring läuft weiter. Die Bürger-
beteiligungen waren dort ein großer Erfolg. 
Der Bolzplatz an der Grunewaldstraße musste wegen der Bauarbeiten zur 
Verlängerung der Metrobuslinie M10 geschlossen werden. Perspektivisch soll er 
möglichst in voller Größe nach hinten Ăverschobenñ werden. 
 
 
 
TOP 5. Verfügungsfonds und Raumkostenfonds 2022 
 
Zur Sitzung liegen zwei Anträge für den Verfügungsfonds (ein Antrag als 
Tischvorlage, s. Anhang 6) und ein Antrag für den Raumkostenfonds vor. Alle 
Anträge wurden nicht fristgerecht eingereicht. Daher ist eine Abstimmung über die 
Aufnahme der Anträge in die Tagesordnung erforderlich. Die Anträge wurden 
einstimmig in die Tagesordnung aufgenommen. 
 
Alle Anträge werden von den Antragstellern bzw. in Vertretung für die Antragsteller 
vorgestellt.  
 
03_22* Info-Schaukasten Düpheid Center (K. Schorr/B. Petersen/J.-U.Schorr) ú 500,00 

Der Antrag wird einstimmig ohne Enthaltungen mit 14 Ja-Stimmen angenommen. 
 
04_22* Sportliche Preise (TSV Hohenhorst e. V.) ú 150,00 
Der Antrag wird nach Anregung aus der Versammlung auf ú 250,00 erhöht und 
anschließend einstimmig ohne Enthaltungen mit 14 Ja-Stimmen angenommen. 
 
R04_22* Café Digital (Erziehungshilfe e. V.) ú 720,00 
Der Antrag wird einstimmig ohne Enthaltungen mit 14 Ja-Stimmen angenommen. 
 
 
 
TOP 6. Verschiedenes 
 
Nachbarschaftsfest 2022 
Jörg Meyer stellt die Planungen zum Nachbarschaftsfest am 10.09.2022 vor. 
 
 
 



 

 

Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, kann der Sitzungsleiter die 
Versammlung um 20.10 Uhr schließen. 
Die nächste Sitzung des Stadtteilbeirats findet am Dienstag, 25.10.2022 um 
18.00 Uhr im Haus am See statt. 
 
 
 
Für das Protokoll: Jörg Meyer  
 

JM 05.09.2022 
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